

## SUSCRIPCIONES.

PAGO ANTICIPADO.

Alcoy, un mes 1'50 pesetas.—Trimestre, 4'50 id.—Fuera, 5'25 id.—Extranjero, 15 id.—Ultramar, 8 id.—Recibe anuncios y reclamos la Administracion.

NÚMERO SUELTO, 10 CÉNTIMOS.

# EL SERPIS

PERIODICO DE LA MAÑANA

## ANUNCIOS.

PAGO ANTICIPADO.

Se suscribe en Alcoy, en la Administracion calle del Mercado número 9, Imprenta, á donde se dirigirá toda la correspondencia.

NÚMERO ATRASADO, 25 CÉNTIMOS.

Año VIII.

REDACCION,  
CALLE DEL MERCADO, 9, PRINCIPAL.

Alcoy, Jueves 12 de Marzo de 1885.

ADMINISTRACION,  
CALLE DEL MERCADO, 9, PRINCIPAL.

Núm. 2128

## Nuevos progresos.

A riesgo de pecar de pesados, volvemos á ocuparnos del importante centro que con el título de "Colegio Nacional de Tenedores de libros," crece y se desarrolla prodigiosamente en España.

Tenemos á la vista el número 5 del Boletín de esta Asociacion correspondiente al 28 de Febrero último, en el que vá inserta una exposicion al Excmo. Sr. Ministro de Fomento, en la que se suplica con una razonada demostracion de las ventajas que pueden lucrarse, introduciendo en el plan de estudios para la primera y segunda enseñanza la contabilidad, y cuyo documento con gusto reproducimos para que el público, con su recto é ilustrado criterio, juzgue de su importancia.

Igualmente inserta el referido Boletín el plan y condiciones de estudios en las escuelas teórico-prácticas de contabilidad que el centro que nos ocupa ha establecido ya en la última sesion de la Sindical en esta forma:

"El Colegio de Tenedores de Libros, que es una agrupacion de individuos dedicados á la Contabilidad por Partida Doble en todos sus ramos, ha acordado establecer una Escuela para la enseñanza de la misma, con el propósito de formar Tenedores de Libros con los conocimientos prácticos necesarios para que puedan encargarse de la Contabilidad en cualquier establecimiento público ó privado.

A este efecto, establece dos cursos en la siguiente forma:

## PRIMER CURSO.—DE COMERCIO.

Aritmética y cálculos mercantiles.

Partida Doble con aplicacion al Comercio y á la Banca.

Correspondencia comercial.  
Legislacion Mercantil.

## SEGUNDO CURSO.—DE APLICACION GENERAL.

Ampliacion de la Aritmética á toda clase de negocios.

Contabilidad general por Partida Doble con aplicacion á la Agricultura, la Industria, el Estado, las corporaciones, las sociedades anónimas y los particulares.

Legislacion referente á toda clase de contabilidades.

## CONDICIONES DE INGRESO.

Los aspirantes que deseen ingresar, deberán ser mayores de quince años y someterse á un exámen de primera enseñanza ante el Profesor.

Al final de cada curso, sufrirán los alumnos un riguroso exámen teórico-práctico, que demuestre su suficiencia ante un Jurado compuesto del Profesor, dos individuos de la Junta Sindical, un comerciante de la plaza y un funcionario del Estado.

Al que estudie los dos cursos con aprovechamiento, probado en riguroso exámen, se le expedirá un título por el Colegio que acredite su aptitud.

Este título ha de ser una seria y formal garantía de que el interesado tiene los conocimientos necesarios para el ejercicio de la Contabilidad, y por lo tanto, se acordó que sólo se les expida á aquellos que no dejen duda alguna de su aptitud. Quiere decir, que si los alumnos son muchos y pocos los títulos expedidos, ésto redundará en beneficio de los estudiosos que deseen, no adquirir un título oficial

que en nuestra profesion nada significa, sino un certificado de conocimientos y de aptitud.

Dicho se está, que estos acuerdos son comunes á todas las sucursales, y que allí donde se establezcan Escuelas, deberán sugetarse á ellos muy especialmente en el rigor de los exámenes.

En nuestro concepto seria prolijo tede cuanto dijéramos en encarecimiento de la bondad de esta nueva creacion en el espresado Colegio; basta tan solo enterarse de las materias que forman el plan de estudios y penetrarse bien de que estos han de hacerse de una manera teórico-práctica, para formarse idea de las ventajas que dichas escuelas tienen sobre cualesquiera otras de igual indole. Por tanto tenemos la seguridad que no solo en Madrid y Vitoria en que en la actualidad quedan establecidas las mencionadas Escuelas, sino que en otras capitales y poblaciones de importancia se establecerán, y hacemos votos por que en esta localidad donde es muy necesaria, encuentre la junta sindical buena acogida al pensamiento que nos consta tiene de establecerla en plazo breve; y no dudamos un momento en escitar el celo de esta sucursal para que ponga de su parte cuanto esté para allanar las dificultades que puedan presentarse en oposicion á tan laudable propósito, asi como de la juventud que piense dedicarse á la honrosa carrera del comercio; padres de familia, comerciantes y publico en general, para que coadyuvando á dar cima á los proyectos de la espresada sucursal, se apresuren á proporcionar alumnos á la tan repetida escuela que solo con la valiosa cooperacion de todas las clases sociales puede llegar á ser un hecho, tener vida

y dar ópimos frutos, pudiendo de esta manera llegar á conseguir que la profesion de contador ó tenedor de libros sea una carrera de mas tan gibles resultados pecuniarios que muchas otras carreras oficiales.

Sabemos por buen conducto que la junta sindical y comision administradora de la Sucursal en esta localidad han tratado en su última sesion este punto extensamente, acordando por unanimidad la apertura de la escuela en plazo brevísimo, á cuyo efecto nombró una comision de su seno para que estudie este proyecto y las condiciones económicas en que debe establecerse, con orden de presentar dictamen sin dilacion. Asimismo dos individuos de la sindical ofrecieron como profesores declinando sus haberes en beneficio de la Sucursal.

Digna de loa nos parece tanto la actividad y buenos deseos de los Sres. que componen este sindical y comision administradora, como el desprendimiento de los dos miembros de la primera mencionados, que en aras de la enseñanza y en obsequio á la sucursal renuncian á emolumentos que por los trabajos de profesorado les corresponden de justicia, y no podemos menos, al par que prodigamos nuestros incondicionales aplausos á todos, de escitar al público en general para que siguiendo tan noble ejemplo, se apresure á proporcionar alumnos á la naciente escuela, con la seguridad de que los sacrificios que esto les obligue á hacer han de ser largamente recompensados cogiendo el ciento por uno.

Asimismo se tomaron otros acuerdos de importancia de los cuales es posible nos ocupemos en sucesivos artículos.

dominar la agitacion que experimentaba, acabo de pasar una noche que me ha sido muy provechosa.... me ha ilustrado sobre la culpable imprudencia de los pasos que he dado y á los que me he dejado arrastrar por vos... es menester que desde hoy cesen y para siempre.

Silvia volvió la cabeza á un lado para ocultar sus lágrimas.

No escuchó Brias sin algun descontento por parte de su vanidad, una determinacion que tan en apoyo venia de sus propios designios. Quería retirarse, pero no ser despedido.

Hizo, sin embargo, callar este ligero movimiento de amor propio, y replicó con un aire de pesar, muy bien figurado.

—Bien debia yo esperar esto. Esta debia ser la recompensa de un sincero amor... Sereis obedecida.

—Y supongo que lo hareis con mucho placer, repuso amargamente Silvia, porque de ese modo tendreis mas libertad para emplear con vuestros amigos las horas que conmigo perdeis.

—Verdaderamente que no os comprendo, dijo Brias alarmado con esta insinuacion.

—No me comprendeis, caballero, replicó; enhorabuena, no hablemos mas de ello .. solo me resta daros las gracias por haber tenido la bondad de concederme esta última entrevista.

—Pero mirad....

—Cierto es, dijo amargamente Silvia, que ahora no podeis estar en otra parte; un rival mas feliz ocupa en este momento los caprichos de esa altanera hermosura que, bien pronto, sin duda, os indemnizará de los sinsabores de un amor ridiculo.

Entonces fué cuando Brias comprendió sobre quien recaian las sospechas de Silvia, y tranquilo ya enteramente sobre el secreto de sus designios, con respecto á Mad. de Menville, se decidió á jugar francamente la escena que tenia preparada.

—No sé de quien quereis hablar, replió con afectado tono, pero acaso seria una dicha para mi el que tuvieseis razon. Sí, os lo juro, Silvia, bendeciria el dia en que mi corazon, lacerado por vuestros desdenes, encontrase en su orgullo ó en su desesperacion, la suficiente fuerza para ofrecer á otra muger este amor que vos rechazais.

—¡Ah! dijo Mad. de Champmortain, con alterada voz, no necesitais esperar esa felicidad, pues ya la teneis...

—Os equivocais, Silvia, repuso Brias, pero dedicaré á ello todos mis es-

Y Sofia murmuraba con tristeza:

«Ella padece... pero ama.»

A la mañana siguiente, Silvia habia vuelto á caer en su desesperacion, Sofia habia conservado su melancolia.

Mad. de Menville intentó, aunque en vano, retener á Silvia en su compañía, porque á medida que iba adelantando el dia se apoderó de Mad. de Champmortain una febril inquietud; en fin, asi que dieron las dos, Silvia, temblorosa, desatinada se escapó, y viendo que Sofia procuraba detenerla, viendo que la suplicaba, la contestó con un acento medio delirante:

—A las tres me aguarda cerca del parque... es preciso que le vea...

Y no hizo caso ni de las lágrimas, si de las súplicas de Sofia.

A las tres... de todas las horas que Lucrecia habia propuesto á Brias, era la única que éste habia rehusado... y el bosque situado cerca del parque de Silvia, era el único punto que habia parecido á Brias poco conveniente para una cita.



Hé aquí la exposicion á que mas arriba hacemos referencia.

EXPOSICION

“Excmo. Sr. Ministro de Fomento:

Los adelantos que en todos los ramos de enseñanza se vienen sucediendo, ya por aumento de nuevas asignaturas á los cursos académicos, ya por ampliacion de las que someramente se explicaban, hacen notar en los programas la falta de una que se refiera á conocimientos de Contabilidad, tan útiles en todos los estados de la vida para regularizar los actos económicos de la familia.

La metodizacion de los gastos, las más de las veces se estrella por la ignorancia de los principios de contabilidad; ignorancia que suele producir funestos resultados, al paso que su conocimiento cortaria muchos males puesto que poniendo de relieve el punto vulnerable de las debilidades humanas, se conseguiría con mucha más facilidad su necesario remedio.

Cierto es, Excmo. Sr., que estos conocimientos no ponen al hombre al abrigo de sus inclinaciones; pero no es ménos, que si desde la niñez se le enseñara á llevar los apuntes que dan á conocer por donde se distraen sus haberes, y se le inculcara la utilidad y conveniencia de tal práctica, al llegar á la edad viril podría sin esfuerzo y con perfecto conocimiento de causa, arreglar sus actos económicos sin desequilibrio de ninguna clase.

El que suscribe, como Síndico y en nombre del Colegio de Tenedores de Libros, entiendo podría ser muy provechoso á la juventud el acostumbrarse desde la infancia á conocer los principios de Contabilidad, y llevado tal vez de un excesivo celo, y sin mira ulterior, se atreve á indicar á V. E. la conveniencia de introducir en los programas de primera y segunda enseñanza el estudio de los Elementos de Contabilidad, en la primera y la ampliacion de los mismos en la segunda, á cuyo fin.

Suplica á V. E. que, previos los informes que estime convenientes y asesorado de los beneficios que pueda producir el conocimiento de dicha materia, se sirva acordar que en los programas de primera y segunda enseñanza se introduzca el estudio de Contabilidad en la

forma expresada, con lo cual prestará un señalado servicio á todas las clases sociales.

Madrid 18 de Febrero de 1885.,

Noticias é intereses

LOCALES Y REGIONALES.

Rumores que circulaban estos dias en algunas poblaciones, indicaban la aparicion del cólera en la populosa é importante poblacion de Villajoyosa.

Para tranquilidad de los timoratos, podemos decir que personas que han llegado ayer y anteayer del referido punto, afirman que la salud pública es excelente en Villajoyosa y sus inmediaciones y todo lo satisfactoria que puede desearse en los actuales tiempos que atravesamos de constantes variaciones atmosféricas.

El lunes se desprendió un bloque en la cantera, de Alicante, con direccion tan fatal, que cayendo sobre uno de los trabajadores, lo dejó muerto en el acto.

Dicen de Alicante:

“Mientras la familia de una casa de la plaza del Progreso, piso último de la farmacia del Sr. Aguiló, se encontraba en el teatro, penetraron unos ladrones, descerrajaron cómoda y cofres, llevándose ropas, alhajas y dinero.

La sorpresa del jefe de esta familia, fué en extremo grande, lanzando ayes amargos, cuando vió lo que á su alrededor pasaba.

A los gritos acudieron los serenos y la policia, pero no encontraron rastro alguno que les indicara quienes fuesen los causantes de este robo.,

El dia de ayer amaneció lluvioso y así continuó durante todo su trascurso.

La temperatura refrescó algun tanto.

Continúan faltándonos con intermitencias y de una manera cuya constancia hace honor al servicio de correos de la capital de la provin-

cia, algunos de los periódicos de Alicante que nos honran con el cambio.

Entre los que ayer dejamos de recibir, figuran “El Constitucional Dinástico.,” “La Union Democrática.,” y “La Tarde.,” Por cierto que estos dos últimos apreciables colegas son los que mas continuos eclipses suelen sufrir.

Alentamos á los empleados de Correos para que sigan por el *falton* camino que tan á prueba de reproches recorren.

Ha sido nombrado director del parque de Valencia, el teniente coronel de Artilleria, don Julio Moltó Izquierdo, hijo de nuestro distinguido paisano el Director general de la Guardia civil.

Hoy empezará en la capital de la provincia el ingreso en caja de los mozos correspondientes al actual reemplazo del Ejército.

La asociacion de maestros del distrito de Albaida ha renovado tambien su junta directiva que este año la formarán los señores siguientes:

Presidente D. Félix Masip; vice-presidente D.ª Rita Miralles; representante D. José Calatayud; secretario D. Andrés Codoñer; vice-secretario D. Francisco Ros; vocales D. José Climent y D. Antonio Ginés.

Anoche debió celebrar la seccion de ciencias eclesiásticas de la Academia de la Juventud Católica de Valencia, sesion pública, disertando nuestro jóven paisano D. Pascual Boronat y Barrachina, sobre el siguiente tema: “¿El juicio que los enemigos de la Iglesia hacen de la Inquisición, es imparcial y conforme á las reglas de la sana crítica?,”

Bajo la direccion y vigilancia de los frailes franciscanos del convento de la vecina villa de Cocentaina, parece que se trata de fundar en nuestra ciudad un asilo para niños abandonados y vagabundos, quienes en dicho benéfico

establecimiento recibirán albergue y cristiana educacion.

Nuestro distinguido paisano D. José Samper de las Casas protege dicha institucion, cuya oportunidad y humanitarios fines saltan á la vista y no han menester elogios, pues se recomiendan por si solos.

Para la vacante que quedó por fallecimiento del Sr. Bernabeu, en las oficinas de la Diputacion provincial, ha sido nombrado nuestro paisano y antiguo compañero de redaccion don Pablo García Calatayud, con el haber anual de 2.250 pesetas.

Reciba nuestra enhorabuena.

Hoy pasarán los trenes el puente provisional sobre el Cañoles. Al efecto, se han dictado las órdenes oportunas para que esté dispuesto el personal y material necesario, con el objeto de trasladar á su destino 200 vagones de mercancías que hay detenidos en Venta la Encina y 150 que hay en los apartaderos de la estacion de Valencia.

Escriben de Bocaliente con fecha 7 del actual:

“Al anochecer del dia de ayer llegó á esta poblacion el Sr. D. Manuel Martorell, representante del Ateneo Mercantil, acompañado del señor Alcalde de Agallent, con el piadoso objeto de distribuir socorros á multitud de familias que tanto lo necesitan. El señor Alcalde y una comision del Ayuntamiento salieron á recibirle al confin del término, y á su entrada fué saludado por la corporacion, juzgado municipal, comision del clero, personas notables, y una inmensa muchedumbre con las dos músicas, que sin cesar vitoreaban al Ateneo Mercantil y al Sr. Martorell, bienhechor de los pobres, de quien ya recibieron una regular limosna el dia 29 de Enero último.

Verdaderamente entusiasta y conmovedor ha sido el recibimiento hecho por estos habitantes al Sr. Martorell. Esta mañana se ha hecho el reparto en la casa capitular de socorros, en cantidad de 2.660 raciones de harina, arroz y habichuelas á 360 familias necesitadas, ante el

X.

LA PRIMERA CITA.

Aunque Brias afectase apreciar muy poco á Monteclain, no habia dejado de hacerle impresion los misteriosos avisos de éste; habia comprendido tambien lo difícil que le sería el llevar adelante, y á un tiempo, tanto sus proyectos de matrimonio por un lado, como sus amores con Mad. de Champmortain por otro.

Y no consistia en que este amor fuese uno de aquellos á los que un hombre sacrifica ciegamente los mas caros intereses, al contrario, con la mayor calma habia calculado Brias que este amor no podia ser para él mas que una cadena que pesaria sobre todo su porvenir. La pasion de Silvia le causaba espanto.

Habituado á depositar sus fáciles afecciones en altares cuyas divinidades no temen el cambio de sus ministros, se habia visto, desde luego interesado y casi dominado por el amor de Silvia; amor sincero, absoluto, y que en medio de su resistencia, se mostraba mil veces mas intenso que otros en su abandono.

La curiosidad del libertino que se habia hallado interesada en aquella desesperada lucha, y deseaba con ardor obtener el último secreto de aquella alma timorata; habiase formado una encantadora imagen de la caída completa

con la autoridad de un corazon que á si mismo se llama desconocido, pero que sin embargo se mantenía dueño de sus acciones.

En aquellos combates, en que friamente atormentaba el afligido corazon de Silvia, habia, por fin, podido comprender Brias que no siempre estriba la felicidad en el triunfo; habia podido entrever la perspectiva de lo que en lo sucesivo se le preparaba.

Las incesantes exigencias, le inflexible esclavitud, los furiosos celos, he aquí lo que la derrota de Silvia le prometia, y esto, aun separando de aquel porvenir los serios y escandalosos peligros que la imprudencia de tan ardiente pasion podia hacer nacer.

Con mucha frecuencia se habian presentado estas reflexiones á su imaginacion, pero gracias á las singulares palabras de Monteclain adquirieron nuevo y mayor poder, y en vista de ellas se resolvió Brias á romper de una vez con Mad. Champmortain, tanto por escapar de los peligros de semejante relacion, cuanto por quedar libre para lo que emprendiese con respecto á Madama de Menville.

Pero un hombre acostumbrado á las buenas fortunas, con dificultad acepta el papel de cobarde y de traidor, y Brias para cortar las relaciones, creyó deber emplear un medio muy vulgar, pero que debia hacer declinar toda la culpa sobre Mad. de Champmortain.

Eran ya mas de las tres, cuando llegó Brias á una espesura que se extendia á lo largo de un costado del parque de Mr. de Rudesgens. Era un sitio reservado, rodeado de una empalizada, de modo que se encontraba al abrigo de la vista de los guarda-bosques y de los paseos de los ociosos.

Una puertecilla pequeña del parque daba á este sitio reservado, y por la parte del bosque se podia entrar en él á beneficio de una abertura hecha en la empalizada y disimulada cuidadosamente.

Cuando Brias llegó, creyó observar que habian sido separadas las ramas que ocultaban el portillo, pero viendo á Silvia que se hallaba á algunos pasos de allí, se tranquilizó.

—¿Habeis venido por allí? la dijo.

—Si, respondió Silvia con frialdad; vengo de casa de Mad de Menville.

—Champmortain, á quien ha encontrado en direccion á casa de Mad. Mahon, me ha dicho que habiais pasado la noche en casa de Mad. de Menville y que tambien pensabais pasar todo el dia.

—Conozco que he hecho mal en venir....

—¿Pues no he venido? dijo Brias con el tono de un hombre que hubiera podido dispensarse de ello.

—Mr. de Brias respondió Silvia que hacia todas las esfuerzos posibles...



ayuntamiento y representantes del clero, y en este momento salimos á despedirlo las corporaciones, lo mas visible de la poblacion y un gentio inmenso con las músicas, repitiéndose los mismos vitores y aclamaciones con que este pueblo manifiesta el sentimiento de su profunda gratitud al Ateneo Mercantil por su filantrópica campaña en esta obra de caridad, y á los generosos corazones que han contribuido á ella. ¡Dios se lo pague!... eran las frases con que por todos fué despedido el Sr. Martorell.

Se nos asegura que en la espendeduría de papel sellado de esta ciudad faltan el de 75 céntimos, y los de 2 y 3 pesetas pliego. El interesado que esto nos manifiesta habia de otorgar en el día de hoy una escritura de particion de herencia, y por no encontrar papel sellado, se ha visto en el caso de aplazar aquel acto hasta que la Administracion caiga en la cuenta de que sus faltas perjudican al público, que es el que paga siempre los vidrios rotos. Lo peor del caso es, que no pudiendo otorgarse la indicada escritura en el día de hoy, último del término de 6 meses á contar desde el fallecimiento del causante de la herencia, tendrá el interesado que acudir á la oficina correspondiente en solicitud de prórroga y Dios sabe si se le concederá.

Con razon se ha dicho que España es el país de las anomalías.

Preceptos higiénicos para el mes de Marzo. (Del Boletín de la Sociedad Protectora de Niños.)

Días de calor alternando con otros de frio y mucho viento, son de esperar en el mes de Marzo.

La peligrosa accion que sobre los niños ejercen las oscilaciones bruscas de temperatura, debe prevenirse mediante el abrigo proporcionado al grado de calor, á veces muy diferente en un mismo día; más vale pecar por exceso de ropa, que desabrigar á los niños con anticipacion.

Los alimentos que tomen los niños no serán tan abundantes ni succulentos como en la estacion de los frios. Las comidas de vigilia suelen desarreglar el estómago de los niños, así como el de las personas delicadas, por exceso en cantidad y falta de principios nutritivos. Ténganlo esto muy presente todas las madres, y en especial las que se encuentren lactando.

No irá Gayarre á Alicante, á juzgar por los siguientes líneas que trascribimos de "El Mercantil Valenciano":

"Un apreciable industrial valenciano ha recibido un telegrama de Alicante rogándole se aviste con Gayarre para que recabe de éste una visita á dicha ciudad, en donde hay grandes deseos de verle.

El eminente tenor ha contestado por igual conducto, significando su agradecimiento á los firmantes del telegrama, añadiendo al mismo tiempo la imposibilidad de complacerles por tener que marchar á Sevilla apenas terminados sus compromisos con el público valenciano."

Con verdadera estrañeza, leemos en "Las Provincias", de ayer:

"En carta que recibimos de Bocairente nos dicen que las obras del ferro-carril de Villena á Alcoy en la seccion de Bañeras á Bocairente, están poco menos que paralizadas, pues solo trabajan unos cincuenta hombres en concluir la explanacion de un trozo de via que falta para emprender la colocacion de rails desde San Antonio del Collado á la estacion de Bocairente. Dicha estacion no se sabe aún cuándo comenzará á levantarse, y dicese que provisionalmente servirá como á tal la casilla del guarda-agujas.

Esto hace que se dude en aquellos pueblos de que para la época próxima que se ha designado, pueda inaugurarse el servicio."

No queremos suponer que se haya sorprendido la buena fé de nuestro ilustrado colega valenciano; pero si hemos de permitirnos afirmar, para que lo trasmita al autor de la carta mencionada, que la Empresa cumplirá lo que tiene ofrecido y que quizá antes del plazo marcado llegará la locomotora á Bocairente por mas que haya quien, como el correspondal

anónimo; dude pueda realizarse. Hay quien todo lo vé por un agujero y de estos debe ser el autor de dicha carta.

La Junta de la Sucursal en Alcoy del colegio nacional de Tenedores de libros, nos ha remitido una atenta comunicacion en la que, además de manifestarnos que la referida Sucursal ha quedado establecida interinamente en la Plaza de San Cristóbal 20, 3.º, nos espresa el testimonio de su gratitud por la manera con que hemos acogido dicha instalacion.

Escasos han sido nuestros méritos, y devolviendo el saludo á la mencionada Junta, le ofrecemos de nuevo las columnas de nuestro periódico, para todo cuanto se relacione con la importante y útil institucion que representa.

MOVIMIENTO INTELECTUAL.

EN EL FOMENTO.

La abundancia de originales nos ha impedido dar cuenta con la oportunidad debida, de la notable conferencia que el domingo dió en la sociedad mencionada D. Francisco Pastor Espi. Mas; como teniamos ofrecido dar cuenta de ella, vamos á pagar la deuda que contrajimos con nuestros habituales lectores.

El tema de la conferencia era: "Bebidas fermentadas."

El orador, despues de un breve exordio, se estendió en consideraciones generales acerca de los efectos sociológicos de las bebidas fermentadas, lamentándose de que el hombre olvide en brazos del vicio sus deberes; y trueque por las mentidas caricias de este súcio placer, hasta la perpetuidad de su especie. Lo que mas indigna, seguia diciendo el conferenciante, es que la sociedad en muchas ocasiones pareció vestir estas desnudeces y prepararles palcos escénico; mas, aunque la sociedad lo sancione, por encima de ella está la naturaleza, que tiene á todas nuestras funciones trazado su camino recto, y desde el momento que se apartan de él, sobreviene la enfermedad y acaso la muerte, que se encarga de vengar y castigar todo aquello que la sociedad en vez de corregir sanciona.

Pasó luego á dar la definicion de la bebida, y despues de dar la de Monlau y otros autores, expuso la division mas generalmente admitida ó sean bebidas acuosas, emulsivas, acidulas, aromáticas y fermentadas; prescidiendo de las cuatro primeros por no estar comprendidas en el tema. Expuso despues la definicion de las bebidas fermentadas y division de las mismas en simples y destiladas; acto continuo definió las simples, que comprenden los vinos, la cerveza y la cidra. Deteniéndose únicamente en el vino, que es la bebida de mayor consumo en nuestro país, enumeró sus efectos fisiológicos y patológicos, así como las reglas higiénicas que deben observarse en su uso; igual definicion y enumeracion hizo de las bebidas fermentadas destiladas cuyos efectos son mucho mas destructores que los de las simples, añadiendo que no era cierto como por algun tiempo se creyó, que asociandoles un principio aromático eran menos nocivos, como lo prueban los efectos que produce el café licor de que tanto abuso se hace en nuestra localidad.

Terminó diciendo que era necesario que los gobiernos se ocupasen de este asunto á fin de que, ya que no es posible arrancar el mal de raiz, hacerlo lo menos nocivo posible, aceptando la idea de reputados higienistas que estan estudiando la cuestion y que proponen la fundacion de establecimientos donde el obrero encuentre siempre los materiales para una verdadera nutricion, al módico precio que permita su jornal; y de este modo no irá á buscar en los alcoholes el calor y la fuerza que le faltan por insuficiencia nutritiva; además debiera crearse un cuerpo facultativo encargado de inspeccionar la naturaleza de los espíritus y las sustancias que á estos se les unen, bien por infusion ó destilacion. Por conclusion dijo, que es necesario pintar con su verdadero colorido los efectos de las bebidas alcohólicas, para arrancar al hombre de brazos del vicio donde pierde la dignidad, la salud y hasta la vida.

Una nutrida salva de aplausos saludó la conclusion de la interesante conferencia del Sr. Pastor.

Correspondencias.

DESDE MADRID.

10 Marzo.

Negado el conflicto con Italia y desvanecida la disidencia de los diputados conservadores catalanes, no quedan por el pronto mas cuestiones sobre el tapete que la de la interpelacion—que se convertirá en proposicion—del señor obispo de Puerto Rico y el debate sobre los presupuestos, que al decir de las oposiciones, han de provocar mas de una tempestad en el seno de la misma mayoria.

El dictámen acerca del "modus vivendi," quedará votado en la sesion de hoy. La disolucion del ayuntamiento de Madrid no ofrece ya lugar á duda y por lo que hace á la reforma de la ley provincial y municipal, el gobierno no muestra gran interes en que sea aprobada en esta legislatura.

Pero desde que se ha hecho público que el Nuncio no ha visto con buenos ojos que el señor obispo de Puerto Rico presentase su interpelacion en el Senado, sin antes consultarle sobre el particular, este asunto ha perdido gran parte de su importancia, pues el gobierno ha acordado que el señor Elduayen conteste por pura cortesia algunas frases á su ilustrísima, remitiéndose á lo que sobre el particular tiene manifestado el señor Cánovas.

Hoy, como digo á V. antes, quedará votado en el Congreso el dictámen de "modus vivendi." La minoria fusionista por boca del señor Sagasta y la radical por medio del general Lopez Dominguez, declararán libre la votacion teniendo en cuenta, segun dice un periódico, la especial naturaleza del asunto y los compromisos personales de los diputados que pertenecen á la region catalana. Los demás individuos de las minorias susodichas se abstendrán de dar su voto.

Sumamente comentados han sido hoy los términos en que el señor Dánvila ha formulado la dimision del cargo que ejerce en la actualidad; esta renuncia únicamente aplazada, pues como recordará V. se habló de ella hace algun tiempo, no se debe, segun los conservadores, á otra causa que al deseo por parte del fiscal del Consejo de Estado, de dedicarse á sus tareas de juriconsulto. Los opositores niegan esta afirmacion y atribuyen los propositos del señor Danvila, á antiguos disgustos con importantes individuos del gabinete y en particular con el señor Cánovas del Castillo.

Los fusionistas se mostraban hoy muy satisfechos por el triunfo del candidato constitucional, señor Moral, que en Getafe ha triunfado del candidato conservador por diez y seis votos. Como se vé, la eleccion ha debido ser sumamente reñida y se cuentan de ella muchas peripecias y actos abusivos que los ministeriales atribuyen á los sagastinos y los sagastinos á los ministeriales.

La friolera de trescientas enmiendas van presentadas hasta hoy al proyecto de organizacion provincial y municipal. Los amigos del Sr. Romero Robledo censuran la conducta de las oposiciones, por entender que siguen un sistema obstruccionista que en vez de facilitar la discusion y aprobacion de la ley, la dificultan y entorpecen; probablemente en la primera ocasion lo hará constar así el Sr. Romero Robledo para que cada cual—añaden sus íntimos—quede en el lugar que le corresponde.

En el salon de Conferencias se felicitan esta tarde mutuamente los ministeriales por la feliz solucion de las dificultades pendientes al terminar la semana última; las alabanzas se distribuian por igual entre el presidente del Consejo de ministros y ministro de la Gobernacion que, en concepto de los politicos citados los que han despejado el horizonte de las nubes que lo oscurecia.

Las noticias acerca del conflicto anglo-ruso continúan presentando cierta gravedad; los armamentos se hacen en grande escala por parte de Inglaterra que no quiere sin duda que los sucesos la hallen desprevenida.

En el salon de Conferencias, á última hora bastante animacion.

Boletín Religioso

SANTO DE HOY.—S. Gregorio el Magno.  
SANTO DE MAÑANA.—S. Leoncio arzobispo

†  
Todas las noches, despues de las oraciones, continuará en la Capilla de la Comunión de la Parroquial de San Mauro y San Francisco el rezo por el eternodescanso de

Doña Rita Boronat Payá

VIUDA DE D. FRANCISCO PASTOR.  
La familia suplica la asistencia á tan religioso acto.

†  
En el día de hoy, despues de las Oraciones, continuará en la Parroquial Iglesia de San Mauro y San Francisco el rezo por el eterno descanso de

Doña Concepcion Valor D. menech.

La familia suplica la asistencia á tan religioso acto, que tendrá lugar en el Altar del Santísimo Cristo.

Anuncios oficiales.

DON JOSÉ BLANES VILAPLANA ALCALDE ACIDENTAL DE ESTA CIUDAD.

Hago saber: Que desde esta fecha y hasta el día 25 del actual y á virtud de instancia presentada por D. Santiago Juliá Monllor en solicitud de permiso para establecer un generador de vapor en la casa número 2 de la calle de la Cordeta de este poblado con destino á fabrica de sombreros, que da abierta la sumaria informacion que determina el artículo 255 de las ordenanzas municipales, en la que se oirá á todos aquellos á quienes pueda afectar el establecimiento de tal motor y á disposicion de los cuales queda por el mencionado término en que tal autorizacion se solicita, en la que se detallan los requisitos que exige el artículo 254 de las repetidas ordenanzas.

Alcoy 11 de Marzo de 1885.

José Blanes.

Última hora.

SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR DE "EL SERPIS,"

Madrid 14 Marzo (12:40 tarde.)

La «Gaceta» no publica disposicion alguna de interes.

Hay gran escasez de noticias políticas. Madrid 14 Marzo (2 tarde.)

Ha ocurrido un nuevo é importante terremoto en Alhama de Granada.

El terror y el pánico son indescriptibles. El temblor de tierra se ha sentido tambien en otras poblaciones aunque con menor intensidad.

Madrid 14 Marzo (2:30 tarde)

Es objeto de generales comentarios la visita que la numerosa comision regionalista de catalanes ha hecho á Palacio con objeto de exponer á S. M. los peligros que pará la industria nacional ofrece la aprobacion del "modus-vivendi" y el futuro tratado con Inglaterra.

Madrid 11 Marzo (3:3 tarde).

Continúa el motin iniciado ayer por las cigarreras.

Han tenido una colision de la que han resultado siete heridas.

Inmediatamente acudieron las autoridades á la fábrica de Tabacos.

En vista de negarse á las exortaciones pacíficas, la fuerza pública se ha encargado de disolver los grupos que se habian formado.

El resto de la poblacion permanece tranquilo.

Madrid 11 Marzo (3:25 tarde).

Se desmiente que el ministro de Gracia y Justicia ni la Comision traten de retirar del proyecto de Código penal los artículos que se refieren á los delitos de imprenta.

Madrid 11 Marzo (4 tarde.)

El obispo de Sigüenza secundará en el Senado la iniciativa y actitud del Sr. obispo de Puerto-Rico.

Hoy se votará decididamente el proyecto de «modus vivendi», aunque haya que prorrogar la sesion.

ALCOY 1885.  
Imprenta de Manuel Moltó.



SECCION DE ANUNCIOS

# Abono animal de la marca

## "ANCORA"



AGRICULTORES, los maravillosos resultados obtenidos con el empleo de este ABONO son la mayor garantía para el consumidor.

### ABONO animal de la marca "ANCORA"

Recomendamos a los agricultores nuestro ABONO por reunir todas cuantas materias fertilizantes se necesitan para el completo desarrollo de los árboles y sembrados. Tenemos en nuestro poder certificados de sus buenos resultados, expedidos por ininidad de cosecheros que lo han empleado. Lo garantizan sus fabricantes al que lo solicite.—FACUNDO VITORIA E HIJOS—Precio en fábrica 18 pesetas los 50 kilos.

### 15. MERCADO 15. MAQUINAS PARA COSER de La Compañia Fabril **SINGER**



Cualquier modelo de sus célebres máquinas a **2,50 PESETAS** semanales Pagos al contado **10 pzs** de rebaja, Garantía verdadera é ilimitada Enseñanza gratis á domicilio. Gran depósito de sedas, algodones, agujas, aceites y piezas sueltas para toda clase de costuras.

Recomendamos nuestra nueva máquina de lanzadera oscilante, especial para trabajos de adorno por su puntada brine y fina,

UNICA SUCURSAL EN ALCOY  
**15 MERCADO 15**

### EL PEREGRINO Y EL ESTUDIANTE.

MARCAS EN PROPIEDAD,  
aplicables  
á libritos y carteras de  
papel para fumar.

Se venden  
juntamente con varios  
enseres de taller y algunas existencias de papel confeccionado.  
Informará su propietario Angel Carbonell.  
Alcoy. Cordeta 23.  
Albacete: S. Antonio 1.

Se vende  
una máquina de coser, sistema "SINGER", en muy buen estado y con gran rebaja de precio. Darán razón en esta Admon.

### ESTOMAGO, NERVIOS HUMORES

Usad las PERLAS KOCH grandioso é infalible preparado en cuya composición se combinan todos los elementos terapéuticos necesarios para extraer de la sangre el virus infeccioso que corrompiéndola produce la enfermedad y darle el tono la coloración y vigor naturales.

UNA RECOMENDACION IMPORTANTE:—«Congreso médico de Londres de 1892.—Desde hoy cesamos en aconsejar á nuestros Clientes la ida á los Establecimientos Bainearios.—El uso de las PERLAS KOCH supera con ventaja á todos las Aguas minerales conocidas y suprime las incomodidades que causan los viajes, que siempre agravan al paciente. Las PERLAS KOCH es e. medi. amantomas poderoso que la Medicina posee.—Dres. Sheffield, Leeds, Labot, Wilson.

Las PERLAS KOCH están aconsejadísimas en todas las enfermedades CRONICAS y REBELDES. Su acción continua obra verdaderos milagros.—Doctor Ricardo Torres

Las PERLAS KOCH es el único depurativo que realmente llena las prescripciones precisas para que su acción obré sobre la sangre, impidiendo de cuantos humores se encuentren en ella y sin producir desarreglo nin uno en los demás órganos, como sucede con todos los otros depurativos que convocamos, que llevan unido á su acción depurante otra irritativa y debilitante sobre el tubo digestivo que debe evitarse en absoluto por ser sus resultados en extremo perniciosos.—Pres. Gailiot, Nerwais, Roger y Tacout.

Las PERLAS KOCH obran como depurante arrastrando los humores de la sangre, sin debilitar, ni alterar las digestiones, ni exponer á ningun otro incidente sino que por sus propiedades altamente tónicas y confortantes, imprimen más energía y vigor á los tegidos dando á todo el organismo un estado perfecto de los Doctores Uruguay, Santotie y Ugarte

Precio de la caja **8 reales** en toda España,

Se remiten prospectos en Español á cuantos lo deseen

Depósito principal, **GABINETE MEDICO NORTE-AMERICANO**  
Rambla Cataluña, 104.—BARCELONA.

En venta en todas las buenas Farmacias y Droguerías de Europa y América. Si en algun punto no las hubiera, pidase en carta al Depósito de Barcelona con inclusión del valor e sellos ó giro y se mandará por correo.—Todas cuantas consultas se le hagan al Director del Gabinete Norte Americano en Barcelona de palabra ó por escrito para el mejor uso de las PERLAS KOCH serán contestadas gratuitamente.

### GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY.

#### Anuncios recomendados.

<b>GORRERIA</b> D. Eduardo Martínez Vali 17.	<b>ZAPATERIA</b> , D. Francisco Badia S. Lorenzo 2.	<b>ACADEMIA DE FRANCÉS</b> PARA EL COMERCIO. Profesor: D. Gonzalo Feus García. Mayor 26, 2.º
<b>ANTIGUA FONDA DE LLOPIS</b> á cargo de Julian. Plaza San Agus	<b>CAFÉS Y FONDAS</b> , D. Lorenzo Rigal, Plaza de S. Agustín 20.	<b>AGUARDIENTES</b> Y ESPIRITUS D. Francisco Giner, S. Miguel 40. (Esquina calle Mayor)
<b>LOZA Y CRISTAL</b> , D. José Martínez Mercado 18. (La Perla.	<b>DROGUERIAS</b> . D. Eduardo Fiol, Mercado 2.	
<b>LA VALENCIANA</b> PRIMITIVA FUMERARIA. D. Francisco Hurtado, Escuela 8	<b>PAPELERIA</b> , Manuel Moltó Mercado 9.	
	<b>LAMPISTERIA</b> , Don Desiderio Margarit San Lorenzo 23 Tienda de la Campana	

### Importantísimo á la humanidad.

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. D. Manuel Saenz Diez acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aún mas abundantes, resulta que LA MARGARITA de Loeches, es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la mas rica en sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgantes, y las únicas que contienen carbonatos de calcio y magnesio, ácidos de gran valor como reconstituyentes. Se debe á la cantidad de gas carbónico que las poseen en sus semillas, y es tal la proporción y combinación en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas escrofulosas y de la matriz, sífilis inverteadas bazo, estómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central, Jardines, 15, bajo, derecha, donde se dan datos y explicaciones.

#### El único gran diploma de honor

en competencia con todas las aguas purgantes y similares nacionales y extrangeras en la Exposición Internacional de Niza distinción hasta ahora no concedida.

### SE VENDE

una máquina de elaborar borra, dos harpones de trapo y borra, dos cilindros y cañizos de quemadora, y una bomba alimentadora de vapor. Darán razon en el tinte de la Sra Viuda de Andrés Sanz.

### LA Moda Elegante.

periódico deseñoras y señoritas

AÑO XLIII.

La proximidad de un cambio de estación, que implica la necesidad de renovar las prendas de vestir, crea para las señoras todas, y especialmente para las madres de familia, la precision de inspirarse en una publicación que, como LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA, por misión poner al alcance de sus suscriptoras el arte de vestir con gusto y economía, cualquiera que sea la categoría social á que pertenezcan.—LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA dá en sus números profusion de modelos trajes, de confecciones, sombreros, etc, para señoras, señoritas y niños grandes hojas con patrones trazados en tamaño natural; magníficos figurines iluminados; dibujos para multitud de labores y escogida lectura. Aparece en cuatro ediciones, cuyos precios varían desde 40 pesetas al año hasta pesetas 4'25 el trimestre.

Se remite gratis un número de muestra y el prospecto á toda señora que se sirva pedirlo por carta Administración de LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.

Carretas, 12, principal, Madrid.

DANIEL CORTEZO Y COMP.ª.—EDITORES,  
BARCELONA.

### BIBLIOTECA ARTE Y LETRA

Por suscripcion: Un tomo mensual de 350 á 400 páginas; lujosamente ilustrado y encuadernado en tela con relieves en oro, plata y colores, con su correspondientes

#### REGALO

de otro tomo de la BIBLIOTECA CLÁSICA ESPAÑOLA, tambien encuadernado en tela con relieves: **16 reales.**

### ESPAÑA

sus Monumentos y artes.—su naturaleza é historia

obra escrita por los Sres. Cánovas, Castelar, La Fuente, Llorente, Madrazo, Murguía, Pi Margall, Piferrer, Pírala Quadrado etc.. etc.

Edición ricamente ilustrada con fotograbados, heliografías, cromos etc.

Por suscripcion un cuaderno semanal de **100 páginas 4 reales.**

Se admiten suscripciones en la casa editorial y en los principales centros y librerías de España y Ultramar. Representante en Madrid, D. Juan E. de Bona, Progreso, 45, 2.º.

#### TALLER

DE

### CORTINAS PERSIANAS

Calle S. Mauro núm 14,